

Las empresas de la región secundaron el paro en memoria del trabajador de Forjas

El paro de dos horas y el minuto de silencio en protesta por la muerte del trabajador de Forjas y Aceros de Reinosa Gonzalo Ruiz García, convocado por los sindicatos CC. OO. y UGT, fueron seguidos mayoritariamente en las grandes empresas de la región. Los comercios cerraron masivamente sus puertas en las localidades de mayor censo de población, como El Astillero, Camargo, Torrelavega, Los Corrales de Buelna, Castro-Urdiales, Laredo y San Vicente de la Barquera, en donde grupos de trabajadores se concentraron de las 12 a las 14 horas, coincidiendo con el paro, frente a las sedes de los Ayuntamientos. En la capital cántabra la mayoría del comercio permaneció abierto. Unas 2.000 personas se concentraron frente a la Casona santanderina. Posteriormente se dirigieron hasta la Delegación General del Gobierno en Cantabria, contra cuyo edificio algunos manifestantes arrojaron huevos.



Miles de campurrianos se concentraron en la Plaza del Ayuntamiento de Reinosa en protesta por la muerte de Gonzalo Ruiz García.

PABLO HOJAS

Descontento en Cartes con la restauración de los Torreones

La opinión, prácticamente unánime, de los vecinos de Cartes, respecto a las obras de restauración de los Torreones medievales de la localidad, es que la Diputación Regional está cometiendo una *chapuza*, al colocar hierros, maderas y cristales en un monumento histórico de piedra varias veces centenaria.

La primera fase de recuperación del monumento está prácticamente terminada, pero, a juicio de los vecinos de la localidad, las obras que la Diputación propicia convierten los vestugos Torreones de los Manrique en una especie de hórreo, con lo que se estaría modificando gravemente el conjunto histórico original.

Entre las innovaciones inexplicables que adulteran el torreón original, los vecinos citan la sustitución de decenas de piedras de sillaría por una cristalera de un metro.

Página 9

El demócrata Hart suspende temporalmente la campaña electoral, acosado por el 'caso Donna Rice'

Página 29

CAMPOO

El presupuesto municipal de Reinosa para 1987 asciende a 427 millones de pesetas

Página 14

PALENCIA

El presidente del Gobierno autónomo inaugurará la Escuela de Capacitación Agraria de Vinalta

Página 16

Serenidad en el funeral del ugetista Peña

En un ambiente de calma y serenidad se celebró ayer el funeral por la segunda víctima mortal del atentado contra la sede del PSOE en Portugalete. El párroco de Santa María, de esa localidad, iglesia donde se ofició la ceremonia, dijo en la homilía que la muerte de Félix Peña debía servir para construir un mundo en que "nos respetemos mutuamente".

Al funeral asistieron el vicepresidente del Gobierno vasco, Ramón Jáuregui; el secretario general de UGT, Nicolás Redondo, y el secretario personal de Felipe González, Julio Feo, entre otros dirigentes socialistas.

Página 22

Multitudinario adiós a Gonzalo Ruiz García en Reinosa

Miles de campurrianos asistieron al mediodía de ayer al funeral por el trabajador de Forjas y Aceros, afiliado a Comisiones Obreras, Gonzalo Ruiz García, que se celebró en su pueblo natal de Mataporquera. A última hora de la tarde, unas 12.000 personas le dieron el último adiós con flores y en un profundo silencio desde el domicilio de Ruiz García en Matamorosa hasta la plaza del Ayuntamiento de Reinosa.

"La muerte de Gonzalo nos debe servir para aprender a vivir aquí. No debe dejar de producir fruto desde los cauces del diálogo, de la solidaridad y de la fraternidad", dijo en la homilía un primo del fallecido, que ofició el funeral por el trabajador de Forjas y Aceros muerto a consecuencia de la violencia del pasado Jueves Santo en Reinosa.

El féretro con los restos mortales de Gonzalo Ruiz García llegó a Mataporquera a las once

y media de la mañana, desde Santander, de donde había salido a las 10,05 horas. La comitiva fúnebre fue saludada por grupos de mujeres, que, en la carretera, con flores silvestres en la mano, daban el último adiós al trabajador de Forjas y Aceros. También fue recibido por miles de asistentes, que, sin pronunciar una palabra, con fuertes aplausos, se agruparon tras el féretro.

El secretario general de CC. OO., Marcelino Camacho, y An-

tonio Puerta, secretario general de UGT-Metal, presidieron a última hora de la tarde la manifestación, de unas 12.000 personas, desde Matamorosa hasta el Ayuntamiento de Reinosa. Aquí, el presidente del comité de empresa de FOARSA, Fernando Fuentes, leyó un comunicado en el que se exige "la depuración de todas las responsabilidades hasta las últimas consecuencias".

Las Fuerzas de Orden Público no hicieron acto de presencia durante toda la jornada en Reinosa, ni tan siquiera el helicóptero sobrevoló la capital campurriana, como lo hizo el miércoles.

Páginas 2, 3, 4 y 5

lotería primitiva

JUEVES 7 MAYO 1987

COMBINACION GANADORA

12 33 34 36 39 40

NUMERO COMPLEMENTARIO: 16

ESCUELA DE ARTE Y DECORACION
Florida, 1
Teléfono 37 40 24
SANTANDER

ESCUELA DE DISEÑO DE MODAS

RECUERDA QUE PARA EL PROXIMO CURSO AUN NO SE REQUIERE EL BACHILLERATO

ASAMBLEA GENERAL

de la



Se han concedido más de 13.000 préstamos y créditos

Información en páginas 24 y 25

CANTABRIA/Reinosa



El cortejo fúnebre con los restos de Gonzalo Ruiz, llegando al cementerio de Mataporquera.

PABLO HOJAS

Dirigentes políticos y sindicales nacionales y regionales asistieron al sepelio

Multitudinario adiós a Gonzalo Ruiz, enterrado ayer en Mataporquera

FERNANDO GARCIA. Reinosa. Entre 15.000 y 20.000 personas asistieron ayer en Mataporquera al entierro de Gonzalo Ruiz García. En las honras fúnebres estuvieron presentes el secretario general del PCE, Gerardo Iglesias; de CC. OO., Marcelino Camacho, y el dirigente de UGT

Apolinar Rodríguez, así como los dirigentes de las principales fuerzas políticas de la región, y el presidente del Gobierno cántabro, Angel Díaz de Entresotos. Toda la comarca de Campoo secundó la huelga general convocada por los comités de empresa de las industrias de la zona.

AP, Jesús Díaz; el líder regionalista Miguel Angel Revilla; la secretaria de Organización del PSC-PSOE, Rosa Inés García; los presidentes del PDP y del CDS de Cantabria, José Antonio Rodríguez y Manuel Garrido, respectivamente, y los secretarios generales de UGT y CC. OO. en la región, Luis Angel Ruiz Cardín y Venancio Diego.

José Ramón Lago, Enrique Menocal y Jesús Pérez, así como la secretaria de organización y diputada en la Asamblea Regional, Rosa Inés García. Acompañaban a los dirigentes socialistas los alcaldes de Reinosa y Valdeolea, ambos militantes del PSC-PSOE, Daniel Mediavilla y Domingo León, respectivamente.

Rosa Inés García se negó a hacer declaraciones políticas, limitándose a señalar que "estoy aquí en representación del Partido Socialista para acompañar en estos momentos dolorosos a la esposa y familiares de Gonzalo Ruiz; venir aquí a hacer mítines políticos nos parecería repugnante.

Los restos mortales de Ruiz García partieron de Santander a las 10,05 horas, mientras en Mataporquera, pueblo natal del fallecido, comenzaban a llegar los primeros grupos de personas. Algunas de ellas recorrieron a pie los 15 kilómetros que separan a Reinosa de la citada localidad campurriana.

Pasadas las 11 de la mañana, cientos de campurrianos empezaron a formar un enorme pasillo humano desde el cruce de carreteras situado a tres kilómetros de Mataporquera. El cortejo fúnebre lo atravesó poco después del mediodía, escuchando un sonoro aplauso que fue recorriendo la cadena humana hasta la iglesia de Nuestra Señora del Carmen.

Más de 20 coronas de flores habían sido colocadas en el exterior del recinto eclesial. Un primo de García Ruiz leyó un sermón a los congregados y el cura-párroco dio cuenta del telegrama enviado a Reinosa por el obispo de la diócesis santanderina, Juan Antonio del Val: "Reunido en Oviedo, provincia ecles-

siástica, únome a la oración y a la condolencia de los familiares de Gonzalo Ruiz", decía el remitido.

Redobles de campanas

Los redobles de campanas en la ermita de Mataporquera marcaban, a las 13 horas, la lenta marcha del cortejo hacia el cementerio. Silencio, calor y llanto llenaban el aire seco de la población campurriana, mientras el féretro era depositado en un sencillo nicho, el que hace el número 45. Compañeros de Gonzalo acompañaban a la viuda, que había sufrido un desmayo. Un hombre de edad avanzada cayó espectacularmente desde el muro al que se había esquilado para observar el paso del cortejo.

Al finalizar el acto, Gerardo Iglesias afirmó que "si después de la muerte de Gonzalo Ruiz, llámese asesinato, no ruedan cazabas en algún Ministerio, hay que concluir que la democracia española está enferma. Esta es la consecuencia de la actuación de

un Gobierno que no gobierna, sino que manda". En opinión del dirigente comunista, "si en Reinosa no ha ocurrido algo aún más grave es sólo por la serenidad que este pueblo ha demostrado".

Iglesias se mostró partidario del "cese inmediato del ministro del Interior, un señor que ha incurrido en todo tipo de despropósitos". El secretario general del PCE pidió, asimismo, la dimisión del director general de la Guardia Civil, Luis Roldán, y del delegado del Gobierno central en Cantabria, Antonio Palarés.

Profunda tristeza

El presidente del Gobierno regional se refirió a la jornada como "un día de profunda tristeza, pero, por otro lado, de satisfacción hasta este momento, por ver que aquí la calma existe. Se está acompañando a Gonzalo de una manera serena". Además de Díaz de Entresotos, a Mataporquera acudieron el ex presidente regional y senador de

Sueño de muerte

El secretario de CC. OO., Marcelino Camacho, declaró al concluir el acto religioso que "el sueño de la reindustrialización produce muertos", según recoge la agencia EFE. Camacho coincidió con lo manifestado por el secretario general del PCE, en el sentido de pedir la dimisión del ministro del Interior, afirmando que "Barrionuevo debe dimitir, pues se trata de sus guardias y de sus órdenes; llamado o dimitido es como mejor está". El dirigente del sindicato comunista declaró que "Gonzalo Ruiz es el primer muerto de la segunda reindustrialización" y que "la política de reindustrialización aplicada por el Gobierno equivale a política de desertización".

En el entierro de Ruiz García se encontraba, también, una delegación del área sindical del PSC-PSOE, encabezada por

Salarios para la familia

Las empresas de la comarca de Campoo acordaron ayer abonar a sus trabajadores el salario de la jornada, que, al igual que hoy, fue de huelga general, respondiendo así masivamente a la convocatoria efectuada por la asamblea de trabajadores de las empresas en crisis. Dicho salario será entregado, por acuerdo de los propios trabajadores, a la familia del trabajador fallecido.

En la mañana de ayer se encontraba en Santander el teniente coronel de la Guardia Civil, Carlos Monje, responsable de las fuerzas del orden que participaron en los sucesos de Reinosa. Esta presencia se vincula, en ciertos medios, con la información que se viene llevando a cabo para aclarar las circunstancias en que se produjeron los hechos que, posteriormente, desembocarían en el fatal desenlace del fallecimiento de Ruiz García. Mientras existe una prolija explicación oficial sobre la forma y las razones que determinaron el abandono del trabajador de la Naval en las cercanías del Ambulatorio, se guarda un mutismo total sobre las circunstancias en que numerosos de la Guardia Civil arrojaron botes de humo en el interior del garaje donde se encontraba refugiado Ruiz García y otros compañeros.

Regalos... Regalos... Regalos...
PRIMERAS COMUNIONES



SAN CARLOS

C/ Becedo, 7 (frente Ayuntamiento)

Abierto sábados tarde



ONCE

NUMERO
PREMIADO

6168

REVESTIMIENTOS

VILLEGAS, S. C.

-Humedades, aislamientos y revestimientos en obras nuevas o restauración
-Empresarios, comunidades y particulares.
-Consulten sus problemas. Veinte años avalan nuestra experiencia

Avda. de los Castros, s/n. Teléf. 347692
(A 200 metros cruce de La Albericia)